
в поход,
МОЛОДЕЖЬ!
С ценной инициативой выступили на днях 

комсомольцы колхоза «40 лет Октября» Кор
мил овского района. Они объявили в своем 
селе поход за культуру, за воспитание в каж
дом молодом человеке коммунистического от
ношения к труду, учебе, за воспитание у 
каждого юноши и девушки , коммунистиче
ского сознания.

Большую программу наметили для себя 
комсомольцы колхоза. Они решили широ
ко развернуть в своем хозяйстве коммуни
стическое движение молодых работников 
животноводства и механизаторов, организо
вать при колхозе двухгодичный народный 
университет культуры и школу передового 
опыта, оборудовать на фермах агитпункты, 
создать агитбригады. Кроме того, комсомоль
цы обязались распространить среди труже
ников колхоза на 1 0 0 0 0  рублей книг и 
периодическую печать из расчета 5 0 0  экземп
ляров на 1000 жителей. В культурный вид 
будет приведена каждая усадьба, каждая ули
ца села.

Трудно переоценить значение этого на
чинания. Основная цель его — резкий подъ
ем .массово-политической и культурно-просве
тительной работы на селе, что поставлено 
сейчас на повестку дня самой практикой ком
мунистического строительства. Знакомство с 
сокровищницами культуры, приобщение к 
миру прекрасного —\  искусству, стремление 
к высотам знаний поможет комсомольцам 
колхоза «40 лет Октября» воспитать в себе 
нужные' каждому из нас черты человека ком
мунистического общества.

Вот почему двухлетка культуры, раз
работанная комсомольцами колхоза «40 лет 
Октября», завоевывает самое горячее при
знание наших ровесников.

Первыми примкнули к походу за куль
туру комсомольцы колхоза имени XXI парт- 
съезда Кормиловского района. Вслед за 
ними откликнулись комсомольцы районного 
центра. Горячо одобряя инициативу своих 
товарищей, они обязались высадить на ули
цах Кормиловки 3 0  200  деревьев, 29  500  
цветов. Под свое шефство кормиловцы взяли 
строительство нового Дома культуры.

Как и в колхозе «40 лет Октября», в 
районном центре будет создан двухгодич
ный народный университет культуры. При 
Доме культуры будут организованы крат
косрочные курсы массовнков-затейников, бая
нистов, художественных руководителей. Мно
гие комсомольцы смогут получить на этих 
курсах новую, общественную профессию.

Всех форм культурного обогащения, 
которые вырабатывают кормиловские ком
сомольцы, вступая в поход за культуру, не 
перечесть. Нет сомнения, что в скором вре
мени их последователями станут тысячи юно
шей и девушек из других районов нашей об
ласти.

Так пусть же ширится в нашей области 
славное движение кормиловских комсомоль
цев, объявивших поход за резкий подъем  
массово-политической и культурно-просвети
тельной работы! В поход за культуру, мо
лодежь!

Пр а в и л ы ю ,  Никита С е р г е е в и ч !
К моему голосу могут присоединиться не тольно члены нашей бригады, которая 

зовется коммунистической, но и все рабочие нашей фабрики.
Пусть знают агрессоры, что мы не можем слушать простые разглагольствования 

о мире, покрывающие гнусные провокации американской военщины. Если уж 'мы го
ворим о мире, то мы доказываем верность ему своими трудовыми делами, а не 
посылаем самолеты с разведывательными целями в другие страны.

Но вместе с тем мы никогда не позволим чужим самолетам летать над нашей 
страной. Вот почему все мы горячо одобряем сейчас принципиальное заявление Никиты 
Сергеевича Хрущева, сделанное им в Париже.

Л. ПОГРЕБНЯК.
раскройщица первого цеха обувной фабрики N* 1.

о л о д о и П РО ЛЕТАРИ И  ВСЕХ СТРАН,
с о е д и н я й т е с ь !

ОРГАН ОМСКОГО 
ОБКОМА ВЛКСМ

№  5 9  (2845) Среда, 18 мая 1960 года. Цена 
20  коп.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА  

МИНИСТРОВ СССР Н. С. ХРУЩЕВА
ПРЕЗИДЕНТУ ФРАНЦИИ ДЕ ГОЛЛЮ, ПРЕМЬЕР-МИНИСТРУ ВЕЛИКОБРИТАНИИ 

МАКМИЛЛАНУ, ПРЕЗИДЕНТУ США ЭЙЗЕНХАУЭРУ 16 МАЯ 1960 ГОДА
Ниже публикуется заявление Председателя Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущева, сделанное 16 мая на 
предварительной встрече, в которой приняли участие 
президент Французской республики Ш. де Голль, пре
мьер-министр Великобритании Г. Макмиллан, президент 
США Эйзенхауэр и Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, собравшиеся в Париже в связи с 
договоренностью о совещании в верхах.

На уигзанной встрече присутствовали также от 
Франции М. Дебре и Кув де Мюрвиль, от Великобрита
нии — Селвин Ллойд и Ф. Хойер-Миллар, от США — 
К. Гертер и Т. Гейтс, от Советского Союза — А. А. Гро- 
мыно и Р. Я. Малиновский.

Господин президент де 
Голль!

Господин премьер - ми
нистр М акмиллан!

* Господин президент 
Эйзенхауэр!

Разреш ите обратиться 
к вам со  следующим за 
явлением.

Как известно, в послед
нее время имел место 
провокационный акт со 
стороны американских 
чоснно-воздушных сил в 
отношении Советского 
Союза. Он вы разился в 
том, что первого мая это
го года военный разведы 
вательный самолет СШ А  
вторгся в пределы Совет
ского Союза, выполняя 
определенное шпионское 
задание по добыче сведе
ний о военных и промыш
ленных объектах на тер
ритории СССР. После то
го, как стала известна аг
рессивная цель полета 
самолета, он был сбит 
подразделением совет
ских ракетны х войск. К 
сожалению, это не еди
ничный случай агрессив
ных и шпионских дейст
вий военно-воздушных 
сил СШ А  против Совет
ского Союза.

Естественно, Советское 
правительство вынужде- 
•о было дать соответст- 
ующую квалификацию  

этим действиям и пока
зать их вероломный ха
рактер, несовместимый с 
элементарными требова
ниями поддержания нор
мальных отношений меж 
ду государствами в мир
ное время, не говоря уже 
о том. что это находится 
в грубом противоречии с 
задачей уменьш ения меж 
дународной напряж енно
сти и создания необходи
мых условий для плодот
ворной работы совещ а
ния в верхах. Это было 
сделано как в моих вы
ступлениях на сессии 
Верховного Совета СССР, 
так  и в специальной но
те протеста, направлен
ной правительству СШ А.

Вначале госдепарта
мент СШ А  пустил в ход 
нелепую  версию, будто 
американский самолет на
руш ил границы С СС Р 
случайно и не имел ка
ких-либо шпионских и 
диверсионных заданий. 
Когда на основе неопро
верж имых ф актов бы ла 
показана явная лживость 
этой версии, то госдепар
тамент С Ш А  7 мая, а з а 
тем государственный сек
ретарь 9 мая от имени 
правительства С Ш А  за 
явили, что американская 
авиация осущ ествляет 
вторж ения в пределы Со
ветского Союза с военны
ми шпионскими целями 
в соответствии с програм
мой, одобренной прави
тельством С Ш А  и лично 
президентом. Двумя дня
ми позже сам президент

Эйзенхауэр подтвердил, 
что осущ ествление поле
тов американских само
летов над территорией 
Советского Союза было и 
остается рассчитанной по
литикой СШ А. Это же 
заявило правительство 
С Ш А  и в ноте Совет
скому правительству ос 
12 мая. Тем самым пра
вительство С Ш А  грубо 
попирает общ епризнан
ные нормы меж дународ
ного права и высокие 
принципы Устава ООН, 
под которым стоит под
пись и Соединенных Ш та
тов Америки.

Советское правительст
во и весь народ Советско
го Союза восприняли с 
негодованием эти заявл е
ния руководящ их госу
дарственных деятелей 
С Ш А , так ж е как и 
каж дый честный человек 
в мире, проявляю щий 
озабоченность за судьбы 
мира.

Теперь, когда руково
дители правительств че
тырех держ ав прибыли 
в П ариж для участия 
в совещании, возникает 
вопрос — как м о ж н о  
продуктивно вести пе
реговоры и рассматри
вать стоящ ие перед сове
щанием вопросы, когда 
правительство С Ш А  и 
лично президент не толь
ко не осудили провока
ционного акта, вы разив
шегося во вторжении аме
риканского военного са
молета в пределы Совет
ского Союза, но, напро
тив, заявили, что подоб
ные действия остаются и 
впредь государственной 
политикой СШ А в отно
шении Советского Союза? 
Как ж е можно договари
ваться по тем или иным 
вопросам, требующим 
своего урегулирования с 
целью уменьш ения на
пряженности и устране
ния подозрительности и 
недоверия меж ду государ
ствами, когда правитель
ство одной из великих 
держ ав прямо заявляет, 
что его политикой яв 
ляется  вторжение в пре
делы другой великой дер
ж авы  со шпионско-ди
версионными целями, а 
следовательно, усиление 
напряженности в отноше
ниях меж ду держ авами? 
Ясно, что провозглаш е
ние такой политики, кото
рая может проводиться 
лиш ь в условиях, когда 
государства находятся в 
состоянии войны, заранее 
обрекает на полный про
вал совещ ание в верхах. 
» Мы, разумеется, прини
маем к сведению провоз
глаш ение правительст
вом СШ А  такой полити
ки и заявляем , что в слу
чае повторения вторж е
ния американских само
летов в пределы Советско
го Союза мы будем сби

вать такие самолеты.
Советское правительст

во оставляет за  собой 
право во всех таких слу
чаях предпринять соот
ветствующие ответные 
меры против тех, кто бу
дет наруш ать государ
ственный суверенитет 
С СС Р, осущ ествлять по
добный шпионаж и дивер
сии в отношении Совет
ского Союза. П равитель
ство С СС Р вновь зая вл я 
ет, что в отношении тех 
государств, которые, пре-_* 
доставляя свою террито
рию для американских 
военных баз, станут по
собниками агрессивных 
действий против С СС Р, - 
будут приняты так ж е; 
надлеж ащ ие меры, вплоть 
до нанесения удара по 
этим базам.

Н ельзя в этой связи не 
обратить внимания на за
явление президента Эй
зенхауэра о том, что под 
угрозой заклю чения мир
ного договора с Г Д Р  он 
не может принять уча
стия в совещании в вер
хах, хотя то, что он на
зы вал угрозой — это бы
ло лиш ь заявление Со
ветского правительства о 
твердой решимости по
кончить с остатками вой
ны в Европе и заклю 
чить мир и, таким обра
зом, привести положе
ние, в частности, в Зап ад
ном Б ерлине, в соответ
ствие с требованиями 
жизни и интересами обе
спечения мира и безо
пасности европейских на
родов. К ак ж е Советское 
правительство может при
нимать участие в перего
ворах в условиях дейст
вительной угрозы, выдви
нутой со стороны прави
тельства СШ А , заявив
шего, что оно будет и 
впредь продолжать на
руш ения границ С ССР 
и что американские само
леты летали и будут ле-' 
тать над территорией Со
ветского Союза? Тем са
мым правительство СШ А  
заявило о намерении про
долж ать неслыханные и 
беспрецедентные дейст
вия, направленные про
тив суверенитета Совет
ского государства, а прин
цип суверенитета являет
ся свящ енным и незыб
лемым принципом в меж 
дународных отношениях.

Из всего этого следует, 
что для успеха совещ а
ния необходимо, чтобы 
правительства всех пред
ставленных на нем дер
ж ав следовали открытой 
и честной политике и 
торжественно заявили, 
что они не будут прово
дить друг против друга 
никаких действий, кото
рые представляю т собой 
наруш ение государст
венного суверенитета дер
ж ав. Это значит, что ес
ли правительство СШ А  
действительно готово со
трудничать с правительст
вами других держ ав в 
интересах поддержания 
мира и укрепления дове
рия меж ду государства
ми, то оно должно, во- 
первых, осудить недопу
стимые провокационные 
действия военно - воз
душ ных сил С Ш А  в от

ношении Советского
Союза и, во-вторых, отка
заться от продолжения 
подобных действий ' и по
добной политики против 
С СС Р в будущем. Само 
собой разумеется, что 
правительство СШ А в 
этом случае не может не 
привлечь к строгой от
ветственности непосред
ственных виновников 
преднамеренного нару
шения американскими 
самолетами государст
венных границ СССР.

До тех пор, пока это 
не будет сдел ан о .со  сто
роны правительства
СШ А, Советское прави
тельство не видит воз
можности продуктивных 
переговоров с правитель
ством СШ А на совещ а
нии в верхах. Оно не 
может быть в числе уча
стников переговоров, где 
один из них в основу сво
ей политики в отноше
нии Советского Союза 
положил вероломство.

Если бы Советское пра
вительство при создав
шихся условиях приняло 
участие в переговорах, 
заведомо обреченных на 
провал, то оно тем са
мым стало бы соучастни
ком обмана народов, а 
оно не намерено быть та
ковым.

Само собой разумеется, 
что, если бы правитель
ство С Ш А  заявило, что 
впредь СШ А  не будут на
руш ать государственных 
границ С СС Р своими са
молетами, осуждаю т про
вокационные действия, 
предпринятые в прошлом, 
и накаж ут непосредст
венных виновников таких 
действий, что обеспечило 
бы для Советского Сою
за равные с другими дер
ж авами условия, я, как 
глава Советского прави
тельства, готов принять 
участие в совещании и 
приложить все усилия к 
тому, чтобы содейство
вать его успеху.

В результате провока
ционных полетов амери
канских военных самоле
тов и, главное, в резуль
тате объявления таких 
провокационных полетов 
на будущ ее в качестве 
национальной политики 
Соединенных Ш татов 
Америки против социали
стических стран — соз
дались новые условия в 
международных взаимо
отношениях. 

а Естественно, что при 
Подобных условиях мы 
не можем работать на 
совещании, не можем р а 
ботать потому, что мы 
видим, с каких позиций с 
нкми хотят вести раз
говор — под угрозой аг
рессивных разведы ва
тельных полетов. И звест
но, что шпионские поле
ты проводятся в разведы 
вательных целях для 
того, чтобы начать войну, 
Поэтому мы отвергаем 
условия, которые созда 
ют для нас Соединенные 
Ш таты  Америки. Мы не 
можем участвовать в ка 
кнх-либо переговорах и i 
решении даж е тех вонро 
сов, кторые уже созрели 
— не можем потому, чтс 
(Окончание на З-й стр.).

Спорится работа у Бориса Мошталероаа, каменщика 
бригады Н. И. Дроздоеа из второго строительного треста.

Вместе со своими товарищами Борис возводит жи
лые корпуса в городне нефтяников. Его девиз — 
строить качественно и быстро, строить на вена!

Фото Э. Савина.



ПО С Н А »  ШАГАЕТ Щ У Ш Ш  КУЛЬТУРЫ
Замечательная инициатива' кормиловских комсомольцев

водства. Надя Сушнова 
соревнуется. например, 
с Женей Костяной. Сей
час впереди Жечя, но и 
Надя не думает усту
пать. Жарким будет их 
соревнование. Перевес 
окажется на стороне то
го, кто. не полагаясь 
на свое умение, бу
дет перенимать опыт 
лучших и в н е д р я т ь  
его в свою прантину. 
Вот тут-то н поможет де
вушкам школа передо
вого опыта, ноторая нач
нет действовать при 
нашем колхозе.

Но посещать шиолу 
передового опыта — од
но дело. Это лишь ма
лая часть начатого на
ми похода за культу* 
РУ-

Сейчас все комсо
мольцы нашего колхоза 
являются активными 
слушателями кружка по
литпросвещения. Я, на
пример. обязательно за
пишусь еще а один из 
кружков. А потом и за
нятия в университете 
нультуры начн у т  с я.

По-прежнему буду уча
ствовать в художествен
ной самодеятельности. 
Очень люблю я петь, не 
с меньшим увлечени
ем занимаюсь в драм
кружке.

Ч Е Л О В Е К  
В ТРУДЕ РАСТЕТ

— Развернуть комму
нистическое движение 
молодых работников жи
вотноводства и механи
заторов. Добиться, что
бы к 1962 году я колхо
зе было не менее двух 
коллективов коммунис
тического труда и три
дцати ударников, — этот 
пункт мы не случайно 
поставили в наших обя
зательствах первым.

Ведь высокопроизводи
тельный труд — это не
отъемлемая черта каж
дого культурного и вы
сокообразованного че
ловека. А мы хотим 
стать именно такими.

Вот почему при рас
пределении конкрет
ных участнов похода 
за культуру человека и 
культуру его жизни мы 
не забыли и производ
ственный вопрос. От
ветственной за соревно
вание молодых работ
ников животноводства 
назначили меня.

Как я мыслю свою ра
боту? Что здесь глав
ное? Я думаю так. Че
ловек может вырасти 
только в труде, боль
шом. добросовестном 
труде во имя общего де
ла. В процессе его у каж

дого обязательно по
являются новые запро
сы, требуются новые 
знания. Отсюда и вы
вод. Поддерживать эти
стремления н знаниям, 
помогать овладевать
ими — наша задача.

На ферме широко раз
вернулось соревнование 
доярок. Мы соревнуемся 
друг с другом, борясь 
тем самым за резное 
увеличение производст
ва продуктов животно-

Г. ЛЫСЕНКО, 
доярна первой фермы 
колхоза «40 лет Ок
тября».

Славному делу— широкий размах

— А что если спортплощадиу построить вот здесь? — прикидывает председа
тель колхоза Владимир Мартынович Мельников (крайний слева).

Секретарь комсомольской организации колхоза «40 лет Октября» Виталии костя
ной, инструктор Кормиловсного райнома КПСС Анатолий Лукьянович Ткаченко и сек
ретарь райиома ВЛКСМ Владимир Ильиных согласны с его выборам. Место, действи
тельно, очень удачное. Теперь дело за молодежью! Фото Э. Савина.

О СКУКЕ МЫ ЗАБЫЛИ
" Б ы ло это не так да-вно. 
Во время комсомольско
го собрания, когда все 
мы ж аловались на ску
ку, на неинтересную
жизнь, председатель кол
хоза Владимир М арты
нович неожиданно ска
зал:

— А от кого вы ждете 
помощи? Вот говорите, 
клуба у вас нет. Так по
стройте его сами!

П оначалу мы даж е рас
терялись — таким прос
тым показалось нам это 
предложение. Но дель
ность его оценил каж 
дый.

В строительство вклю
чились все. Отдавали 
ему, как говорится, всю 
свою душу. Вот почему и 
клуб получился у нас 
просторный, добротный, 
каким нельзя не гордить
ся.

Как ни странно, но 
именно этот случай стал 
началом оживления ра
боты в нашей комсо
мольской организации.

Пригодится нам этот 
урок и сейчас. Мы очень 
часто говорим о будущем, 
о том, каким должен быть 
тогда человек. Но как 
совместить это с кон
кретной работой комсо
мольской организации? 
Чем можем мы ответить 
на требования жизни?..

В. АЛЮ СОВА, 
зам. секретаря комсо

мольской организации 
колхоза «40 лет 

Октября»

Так родилась мысль о 
проведении двухлетки 
культуры .

В своем обращении ко 
всем комсомольцам, к 
юношам и девуш кам на
шего района мы записа
ли: «От комсомольцев
партия ж дет не только 
муж ества и преданности 
нашему делу, но и высо
кой культуры, образован
ности, трудолюбия, де
ловитости, хозяйственно
го отношения к народ
ному добру... Понимая

все это, мы решили объ
явить поход за  культуру 
и наметили для себя про
грамму похода...»

Д альш е мы рас
сказы вали о том, 
что каждый ком
сомолец наш ею  
колхоза без от
ры ва от произ
водства будет 
учиться в школе, 
в среднем или 
высшем учеб
ных заведениях, 
что с 1 октяб
ря этого года 
при колхозе бу
дут организова
ны двухгодич
ный народный 
уни в е р е и  т е  т 
культуры  и шко
ла передового 

опыта, что мы объявля
ем борьбу всем наруш и
телям порядка.

Но главным пунктом 
мы считали учебу, рост 
каждого из нас. Ведь 
понятие «культурный 
человек» прежде всего 
означает — «образован
ный». У большинства на
ших комсомольцев се
милетнее и среднее обра
зование. Сейчас мы бу
дем выбирать с каждым 
конкретные формы уче
бы, намечать личные 
планы.

О бращение комсомоль
цев колхоза «40 лет Ок
тября», объявивш их по
ход за культуру, быстро 
разлетелось по нашему 
району. У славного по
чина сразу наш лось мно
го последователей. *

Первыми одобрили это 
обращ ение юноши и де
вушки колхоза имени XXI 
партсъезда. В Новоселье, 
самом большом селе это
го колхоза, через не
сколько дней прошло 
комсомольское собрание. 
В горячем обсуждении 
и здесь родилась моло
деж ная двухлетка куль
туры.

Бороться за подъем 
массово-политической и 
культурно - просветитель
ной работы на селе — 
вот как сформулировали 
комсомольцы к о л х о з а  
имени XXI партсъезда 
свою цель.

Разрабаты вая боль
шой план похода за 
культуру, они нашли 
свои, интересные формы 
работы с молодежью. Так, 
университет культуры  за 
менят в Новоселье ки
нолекторий, неплохо дей
ствующий уже сейчас, а 
такж е клуб лю бознатель
ных, который объединит 
при себе различные круж 
ки.

Ш кола передового опы
та будет организована 
в этом колхозе на базе 
местных кадров. Ком
сомольцам из Новоселья

В. ИЛЬИНЫХ, 
секретарь Кормилов- 

ского райкома ВЛКСМ

не придется приглаш ать 
преподавателей из район
ного центра. Занятия 
будут проводить учите
ля Новосельской средней 
школы, зоотехники, агро
номы и другие специалис
ты.

Надо сказать, что двух
летка культуры  в колхо
зе имени XXI партсъезда 
подготовлена всей пред
ш ествующей рабо т о й  
комсомольской органи
зации. Особенно боль
ш ая заслуга в этом кол
лектива учительской ор
ганизации. Молодые пре
подаватели стали на
стоящ ими проводниками 
культуры  на селе, ини
циаторами самых инте
ресных и увлекательных 
дел.

С их помощью созда
на в колхбзе лекторская 
группа. В ее состав вхо
дит 20 человек. Все чле
ны этой группы проводят 
на селе большую пропа
гандистскую и агитаци
онно-массовую работу. Р е 
гулярно, но менее четы
рех раз в неделю, они чи
тают в колхозном клубе 
лекции и доклады.

Что ещ е включили п 
свою программу комсо
мольцы села Новоселье? 
Они решили распростра
нить на 5000  рублей

книг, озеленить село, у с
тановить 21 радиоточку, 
построить спортплощ адку.

Прошло комсомоль
ское собрание и во вто
рой бригаде этого колхо
за, расположенной в де
ревне Первой Фоминов- 
ке. И сразу же молодежь 
взялась за озеленение 
территории возле клуба, 
детских яслей, школы. 
Постоянными стали де
ж урства комсомольцев в 
клубе. Но это — лиш ь 
начало широкого похо
да за культуру человека 
и культуру его жизни.

Подобное решение при
нято и в седьмой брига
де колхоза имени XXI 
партсъезда.

Затем  в поход за куль
туру стали одна за  дру
гой вступать колхозные 
комсомольские органи
зации, молодежные кол
лективы предприя т и й 
районного центра. И 
хотя сейчас ещ е не все 
объявили вслед за  комсо
мольцами колхоза «40  
лет О ктября» поход за  
культуру, мы уверены, 
что в самом ближайш ем 
будущем ЭТИ ДВИжёЦйо 
охвати г весь наш рай
он.

Направление верное!
В. МЕЛЬНИКОВ,

председатель колхоза «40 лет Октября» 
Кормиловского района

♦
Сам я рос, воспитывался в комсомоле. Годы тогда 

были другие. А комсомольцы вот такие же — задор
ные, неугомонные, целеустремленные. Все подавай им 
дело побольше, поважнее, да потруднее. Слов нет: 
хороший, этот возраст!

Вот и сейчас с радостью я гляжу на нашу ком
сомолию, возглавившую неоценимый по значению по
ход за культуру. Очень нужное и верное направление 
выбрали они: культурное строительство на селе — 
вопрос первостепенной важности.

Хозяйственные дела не представляют сейчас для 
нас особой трудности. Они заметно пошли в гору. 
А вот культурная жизнь в нашем селе, признаться 
откровенно, несколько «хромает». Между тем возмож
ности для резкого оживления культурной жизни у 
нас есть. И богатые!

В нашем селе есть клуб, который может посопер- 
ч ничать с любым другим клубом района. Даже в са

мой Кормиловке нет такого. Почти у всех колхозни
ков есть радиоприемники, в десяти домах установ
лены телевизоры.

Не отступятся комсомольцы, выполнят свое обяза
тельство по повышению культурного уровня — и мы 
сделаем такой скачок вперед, какой в другое время и 
за до.ггие годы сделать бы не смогли. Так что помощи 
от молодежи мы ждем большой.

С нашей стороны будет им полная поддержка.

С установкой 66 ра
диоточек закончится сплош
ная радиофикация колхо
за «40 лет Октября» -

НА СНИМНЕ иоло д о й 
электромонтер Прокопий 
Кротов за установкой пер
вых радиоточек на улицах 
села.

Фото Э. Савина,

ПОДСКАЗАЛА САМА ЖИЗНЬ
Мы ясно видим та

кую картину. Одна из 
улиц Кормиловки, а по
том и все наше село, 
будут назы ваться ули
цей, селом коммунисти
ческого быта. Красочно 
оформленные улицы с 
веселыми фасадами до
мов будут приветливо 
встречать прохожих. Ров
ные ряды зеленых на
саждений придадут ему 
праздничный вид.

Но главное не в этом. 
Красоте внешнего вида 
улицы будет соответство
вать и красота человече
ских отношений. Люди, 
которые сейчас считают
ся просто соседями, за
ж ивут дружной, единой 
семьей. Получил ля  кто

Н. КУНАВИН, 
зав. отделом пропаган
ды н агитации Кормн- 

ловского райкома КПСС

аттестат зрелости, справ
ляет ли семья новоселье, 
уезж ает ли солдат в ар 
мию или же счастливые 
молодожены начи н а ю т 
совместную ж изнь — эти 
радостные события вый
дут за  рамки одной се
мьи, станут праздником 
и для других жителей. 
Словом, установятся на 
этой улице свои, «се
мейные» традиции, рас
крывающ ие всю полно
ту и богатство нашей ж из
ни.

Все это дело недале

кого будущего. Готовить 
его, приближать его. стро
ить его и поможет ком
сомольцам колхоза «40 
лет О ктября», а за  ними 
и ты сячам других, поход 
за повышение своего куль
турного уровня. Этот 
вопрос поставлен сейчас 
на повестку дня самой 
жизнью.

Условия для повыше
ния каждым человеком 
своего культурного уров
ня. мне каж ется, в на
шем районе есть. В этом 
году у нас откры вается 
новый Дом культуры , на 
базе которого будут про
водиться самые разнооб
разные культурно-просве
тительные мероприятия. 
Действую т у нас универ-



Окончание заявления Н. С. Хрущева
видим — у Соединенных 
Ш татов нет ж елания до
говориться.

Они считаются в запад
ных странах лидером. 
Следовательно, совещ а
ние в настоящ ее время 
было бы бесполезной 
тратой времени и обма
ном общественного мне
ния всех стран. Повто
ряю, — мы не можем при 
создавш емся положе
нии участвовать в пере
говорах.

Мы хотим участвовать 
в  переговорах только на 
равны х основах, при 
равных возможностях 
для той и другой сто
роны.

Мы считаем необходи
мым, чтобы народы всех 
стран мира, общ ествен
ность правильно поняли 
нас. Советский Союз не 
отказы вается от усилий, 
чтобы достигнуть согла
шения, и мы уверены, 
что разумные соглаш е
ния возможны, но, види
мо, не в это, а в дру
гое время.

Однако для этого нуж 
но, во-первых, чтобы Со
единенные Ш таты Аме
рики признали, что про
вокационная политика, 
которую они объявили по
литикой «свободных» 
полетов над нашей стра
ной, осуж дается, чтобы 
они отказались от нее и 
признали, что совершили 
агрессию, признались, 
- > они сож алею т об 

этом-.чении ^
С оветск^  выпг»т&пгЛс-1ьч 

ство глубоко убеждено, 
что если не данное пра
вительство СШ А, то дру
гое, если не другое, то 
третье поймут, что нет 
иного выхода, кроме 

у  мирного сосущ ествова
ния двух систем: капита
листической и социали
стической. Либо мирное 
сосущ ествование, либо 
война, которая принесет 
катастроф у для тех, кто 
сейчас проводит агрес
сивную политику.

Поэтому мы считаем, 
что надо дать какое-то 
время, чтобы возникшие 
вопросы отстоялись и 
чтобы те, на кого возло
ж ена ' ответственность за 
определение политиче
ского курса страны, про- 

чализировали, какую
и взяли на себя ответ

ственность, объявив аг
рессивный курс в отно
шениях с Советским Сою
зом и другими социали
стическими странами. 
Поэтому мы считали бы: 
н ет  лучш его выхода, как 

5 " перенести совещание глав 
правительств примерно 
на 6 —8  месяцев.

Советский Союз, со сво
ей стороны, не будет 
ослаблять своих усилий, 
чтобы достигнуть согла
шения. Думаю, что об
щ ественное мнение пра
вильно поймет нашу по
зицию, поймет, что нас 
лиш или возможности уча
ствовать в этих перего

ворах.
Однако мы твердо ве

рим в необходимость мир
ного сосущ ествования, 
потому что потерять веру 
в мирное сосущ ествова
ние — это значило бы 
обречь человечество на 
войну, это значило бы 
согласиться с неизбежно
стью войн, а в настоящ их 
условиях известно, какие 
бедствия принесла бы 
война всем народам на 
земле.

Хочу обратиться к на
роду Соединенных Ш та
тов Америки. Я был в 
СШ А , встречался там с 
различными слоями аме
риканского народа и глу
боко убежден, что все 
слои американского наро
да ,*не хотят войны. Ис
ключение составляет 
лиш ь небольш ая оголте
лая  группа в Пентагоне 
и поддерживающие ее ми
литаристские круги, кото
рые зарабаты ваю т на гон
ке вооружений, получая 
огромные прибыли, и ко
торые игнорируют инте
ресы американского наро
да и вообще игнорируют 
интересы народов всех 
стран, ведут авантю ристи
ческую политику.

Мы выраж аем благо
дарность президенту де 
Голлю за гостеприимство 
и предоставление воз
можности встретиться в 
столице Ф ранции — в Па
риже. Мы ценим тяшг.е 
усилия правительства 
Великобритсшии и лично 

.--Р  - министра Мак
миллана.

Сожалеем, что эта 
встреча была торпедиро
вана реакционными кру
гами Соединенных Ш та
тов Америки в результа
те провокационных поле
тов американских воен
ных самолетов над Совет
ским Союзом.

Сожалеем, что эта 
встреча не привела к 
тем результатам, кото
рых ожидали после нее 
все народы мира.

Пусть позор и ответст
венность за  это лягут на 
тех, кто провозгласил 
разбойничью политику 
в отношении Советского 
Союза.

Как известно, мы с 
президентом СШ А г-ном 
Эйзенхауэром услови
лись обменяться визита
ми. В сентябре прошлого

года я нанес такой визит 
в СШ А . Мы были очень 
довольны этим визитом, 
теми встречами и беседа
ми, которые имели в Сое
диненных Ш татах, за  что 
вы раж али свою благодар
ность.

П резидент СШ А дол
жен был нанести ответ
ный визит в нашу страну. 
МЫ ДО ГО ВОрИ ЛИ С^, что он 
прибудет к нам 10 июня* 
и мы готовились хорошо 
принять высокого гостя.

К сожалению, в резуль
тате провокационных аг
рессивных действий про
тив С СС Р, сейчас созда
лись такие условия, ког
да мы лиш ены возможно
сти принять президента с 
должным радушием, с ко
торым советские люди 
принимают ж еланных го
стей. Такого радуш ия в 
отношении президента 
СШ А  сейчас мы проя
вить не можем, так как в 
результате провокацион
ных полетов американ
ских военных самолетов 
с целью  разведки созда
лись условия, явно не
благоприятные для этого 
визита. Л укавить совет
ские люди не умеют и не 
хотят.

Поэтому мы считаем, 
что сейчас следует отло
жить поездку президента 
СШ А  в Советский Союз 
и договориться о сроках 
этого визита, когда созре
ют условия для этого. 
Тогда советский народ 
сможет проявить должное 
радуш ие и гостеприимст
во в отношении высокого 
гостя, представляю щ его 
великую держ аву, с ко
торой мы искренне хотим 
ж ить в мире и дружбе.

Думаю, что меня пра
вильно поймут и г-н Эй
зенхауэр, и американский 
народ.

Советское правитель
ство заявляет, что, со 
своей стороны, оно бу
дет и впредь делать все 
возможное, чтобы содей
ствовать разрядке меж ду
народной напряженности, 
содействовать разреш е
нию проблем, которые 
сегодня ещ е разделяю т 
нас: мы будем руководст
воваться при этом интере
сами укрепления великого 
дела мира на основе 
мирного сосущ ествова
ния государств с различ
ным социальным строем.

Не боимся угроз!
Сегодня мы услышали по радио теист заявления Ни

киты Сергеевича Хрущева на предварительном совеща
нии глав правительств четырех держав.

Каждый из нас подумал: именно это и должен ска
зать глава советской делегации, именно таи и надо 
разговаривать с теми, нто думает запугать советсний 
народ провокационными, агрессивными вылазками

И мы тоже говорим: а как же иначе поступать с 
теми, нто угрожает нашему мирному небу, нашей мир
ной жизни!

Правильное решение приняла наша делегация, от- 
назавшись от участия в переговорах на совещании, 
которое заведомо не может быть сейчас продуктивным.

'Пусть не думают агрессоры, что нам страшны их 
угрозы. На нашей стороне симпатии и поддержна всех 
простых людей земного шара, которые не хотят войны. 

А. ЩУКИН. А. ЖАДОВА, А. ПАНТЕЕВА, Н. РОМА
ШОВА, Е. ТОПКО, А. АРКАТОВА, Н. ЕСИПОВА, 
Л. ФАДЕЕВА, В. СТЕПАНОВА и другие рабочие ап
паратно-прядильного цеха суконной фабрики.

С большим воодушевлением встретили студенты Омского медицинского института 
решения пятой сессии Верховного Совета СССР. НА СНИМКЕ (слева направо): студенты 
Леонид Шестухин, Валентина Понрышкина, Василий Шнурно и Лилия Челапко читают 
в газете «Правда» материалы сессии.

Фото Э. Савина.

БОЛЬШЕ ДЛЯ ОТЧЕТА...
плохо д е й с т в у е т  ш т а б  у д а р н о й  к о м с о м о л ь с к о й  

СТРОЙКИ ЗА ВО ДА  СИНТЕТИЧЕСКОГО к а у ч у к а

Н ет нужды подробно 
останавливаться На зна
чении Омского завода 
СК для народного хозяй
ства. Об этом мы писали 
не раз. Напомним толь
ко, что синтетический 
каучук сейчас в основ
ном изготовляю т из спир
та, который в свою оче
редь получают из карто
ф еля или зерна. Так вот, 
Омский завод, работая на 
отходах нефтепереработ
ки, позволит экономить 
миллионы пудов хлеба.

И замечательно, что 
крупнейш ая новострой
к а ’ «большой химии» в се
милетке, самый большой 
в стране Омский завод 
СК объявлен ударной 
стройкой.

Мы в комсомольском 
штабе стройки... -Собст
венно, специального по
мещ ения у штаба нет. 
Он — и в горкоме комсо
мола, и в комнате коми
тета ВЛКСМ  треста № 1 , 
и в отделах дирекции 
строящ егося предприя
тия, и в цехах.

То, что у штаба нет 
специальны х кабинетов,
— не беда. Хуже, что 
влияние его на ход стро
ительства мало заметно.

Заместители начальни
ка штаба — секретари 
комитетов комсомола 
треста №  1 Эдуард Ми- 
хайличенко и завода СК
— Евгений Баранов рас
сказываю т о том, как. пи
шутся письма на разны е 
предприятия страны с 
просьбой ускорить по
ставку оборудования.

— Мы установили 
связь с комсомольской 
организацией «Союз- 
главэлектро», — сообщил 
Евгений. — Обещают 
нам помочь ускорить по
ставку электроаппара
туры. Ч етыре представи
теля штаба ездили в

ситеты здоровья, сельско
хозяйственных знаний. 
При средней школе рабо
тает  университет роди
телей.

Д вухлетка культуры 
откры вает новые, неис
черпаемы е возможности 
для роста всесторонне 
развитого человека с 
богатыми духовными за 
просами. каким должен 
стать в ближайшем буду
щ ем каждый из нас. То. 
что эти вопросы начинает 
смело реш ать сельская 
молодежь, лучш е всего 
говорит о росте нового 
сознания, о росте ново
го человека.

Но еще богаче долж на 
стать его душ а, еще ши
ре кругозор, еще пре
краснее помыслы. В ме
ру своих возможностей

мы будем способствовать 
этому.

При Доме культуры  
мы будем регулярно ус
траивать выставки изо
бразительного искусства, 
встречи с композиторами. 
Мы надеемся, что укре
пится наша друж ба с кол
лективами Омской ф илар
монии и драматического 
театра, которые уже но 
раз выступали перед тру
жениками района. С ель
ский зритель хочет ви
деть на подмостках До
мов культуры  не только 
концерты художествен
ной самодеятельности, 
но и более серьезные про
изведения современного 
или классического репер
туара.

Кроме того, устано
вив радиоточки в 1200

домах кормиловцев, мы 
закончим нынче сплош
ную радиофикацию  на
шего района. Это тоже 
одна из возможностей 
культурного обогащения 
каждого из нас.

Чтобы разработать во 
всех селах и деревнях 
конкретные планы куль
турного строительства, 
мы проведем сейчас двух
месячный смотр готов
ности культурно-просве
тительных учреждений к 
зиме. Это поможет нам 
привлечь к походу за 
культуру самые широкие 
слои населения, а так
ж е полнее разъяснить 
цели и з а д а ч и  это
го похода. К тому же во 
время этого смотра мы 
сможем устранить .мно
гие недоделки в работе 
клубов, библиотек, До
мов культуры .

С хорошим начинанием 
выступила молодежь кол
хоза «40  лет О ктября». 
Ведь в чем главное? Ю но
ши и девушки стремятся 
не только к своему ду
ховному обогащению, но j 
и хотят прекраснее еде 
лать  ж изнь других Они | 
посадят вдоль всей у л и - ! 
цы села стройные по- ! 
лосы зеленых насажде- | 
ний, разобьют громад
ные ц ветн ики ., красоч
но уберут все село. 
Но и этим не исчер
пывается их план Н е
сти культуру в каждый 
дом. приобщать к сокро
вищницам искусства каж 
дого ж ителя села — 
эта больш ая цель, постав
ленная комсомольцами 
колхоза «40 лет О ктяб
ря» , заслуж ивает поощ
рения.

Ростов, Курган, Таш кент, 
Куйбышев...

• Что ж, это дело нуж
ное 1 Задерж ки поставок 
оборудования тормозят 
работу строителей, ставят 
под угрозу сры ва сроки 
пуска завода СК. И пра
вильно поступает штаб 
ударной стройки, уста
навливая связь с комсо
мольскими организация
ми заводов и организа

ции, которые могут и 
должны ускорить от
грузку в Омск химиче
ской аппаратуры  и раз
личных материалов. •

Письма, поездки в дру
гие города — все это в 
какой-то мере помогает 
ускорить поставки, но 
все это, понятно, должно 
быть только частью дея
тельности комсомоль
ского штаба на строи
тельстве. В действитель
ности ж е различные ф ор
мы «выколачивания» обо
рудования ' поглотили 
здесь почти все внима
ние комсомольских вожа
ков.

Когда речь заходит о 
других сторонах рабо
ты штаба, тот же Евге
ний Баранов испыты
вает неловкость.

Мало пдием, кроме как 
о  «выколачивании» обо
рудования. смог сооб
щ ить о деятельности шта
ба и Эдуард Михайли- 
ченко. Рейд по исполь
зованию механи з м о в, 
стенгазета, несколько суб
ботников и... говорить 
почти не о чем!

А ведь дел-то, д ел — не
початый край!

...С троительная пло
щ адка завода СК в дож д
ливую  п ору бы вает бук
вально залита водой. В 
лужах стоят корпуса, ле
жит ценное оборудова
ние. Даж е к заводоуправ
лению мудрено пройти 
без резиновых сапог. И 
на эгом фоне идут пре
пирательства. кто дол
ж ен бороться с забола
чиванием стройплощ ад
ки. Трест №  1 кивает на 
8-й район. Руководство 
8-го района сетует на 
то, что не хватает экска
ваторов, что об этом, мол,

должны побеспокоиться 
в совнархозе и т. д.

Все это происходит не 
потому, что в упомяну
тых организациях сидят 
одни бюрократы. Дейст
вительно, экскаваторов 
не хватает. Но почему 
бы комсомольскому шта
бу ударной стройки сов
местно с комсомольской 
организацией того ж е 
8-го района не взять де
ло по осушке строитель
ной площадки завода в 
комсомольские руки? Не 
беда, что кое-где при
дется вместо экскавато
ра поработать лопатой: 
время не ждет!

...В  дирекции завода 
частенько возмущ аю тся 
тем, что строители стре
мятся выполнить в пер
вую очередь самые «де
нежные» работы, то есть 
те, что оплачиваются по
дороже. Это фундамен
ты, корпуса, а вот отдел
ка хлопотлива и «валов- 
ку» дает малую.

Есть такой грешок за 
строителями, и было бы 
неплохо, если б штаб 
собрал комсомол ь ц е в 
стройтреста и завода для  
откровенного разговора.

...Н а стройплощ адке за 
вода СК есть передовые, 
есть и отстающ ие участ
ки. Р я д  цехов соору
ж ается медленно из-за 
того, что не хватает тех
нологического оборудо
вания. А вот для цеха 
Ё-4 имеется все необхо
димое. „ Цех надо до
строить как можно бы
стрей, и тут немаловаж 
ную роль призван сы
грать штаб.

Мы не говорим о таких 
обязанностях штаба удар
ной стройки, как органи
зация социалистическо
го соревнования моло
дых рабочих. организа
ция политико-воспита
тельной и культурно-мас- 
совой работы на строй
участке. Это общ еизве
стно. однако и с этим не 
все благополучно

Вяло, очень вяло ра
ботает комсомольский 
штаб на заводе СК. С кла
ды вается впечатление, 
что «вы колачиванием» 
оборудования штаб за 
нимается больше для от
четов. Н аписали письмо 
заводу-поставщ ику — по
ставили «галочку», под
шили копию — и конец. 
В сегда можно отчитаться.

Есть опасение, что 
при гаком методе рабо
ты комсомольскому ш та
бу немудрено превра
титься в некую  бю рокра
тическую  канцелярию .

А так не пойдет! Надо 
перестраиваться.

А. М АРТЫ НОВ,



ТЕЧЕНИЕ последних лет в Советском Сою
зе проводятся научно-исследовательские и 
опытно-конструкторские работы по подготов

ке полета человека в космическое пространство.
Достижения Советского Союза в создании ис

кусственных спутников Земли больших весов и 
размеров, успешное проведение испытаний мощ
ной ракеты-носителя, способной вывести на задан
ную орбиту спутник весом в несколько тонн, по
зволили приступить к созданию и началу испыта
ний космического корабля для длительных поле
тов человека в космическом пространстве.

15 мая 1960  года в Советском Союзе осуществ
лен запуск космического корабля на орбиту спут
ника Земли. По полученным данным, корабль-спут
ник в соответствии с расчетом был выведен на 
орбиту, близкую к круговой, с высотой около 32 0  
км от поверхности Земли, после чего отделился от 
последней ступени ракеты-носителя. Начальный пе
риод обращения корабля-спутника Земли составля
ет 91 минуту. Наклонение его орбиты к плос
кости экватора равно 6 5  градусам. Вес корабля- 
спутника без последней ступени ракеты-носителя 
составляет 4  тонны 5 4 0  кг. На борту корабля-спут
ника установлена герметическая кабина с грузом, 
имитирующим вес человека, и со всем необходимым 
оборудованием для будущего полета человека и, 
кроме того, различная аппаратура, вес которой с 
источниками питания составляет 1477 кг.

Запуск предназначен для отработки н провер 
ки систем корабля-спутника, обеспечивающих его 
безопасный полет и управление полетом, возвра
щение на землю и необходимые условия для че 
ловека в полете. Этим пуском положено начало 
сложной работы по созданию надежных космиче
ских кораблей, обеспечивающих безопасный по
лет человека в космосе.

По получении с корабля-спутника необходимых 
данных будет осуществлено отделение от него 
герметической кабины весом около 2,5 тонны. В 
данном запуске возвращение на землю герметиче
ской кабины не предусматривается, и кабина после 
проверки надежности ее функционирования н от
деления от корабля-спутника, как и сам корабль- 
спутник, по команде с земли начнут спуск и пре
кратят свое существование при вхождении в плот
ные слон атмосферы.

На корабле-спутнике установлен радиопере
датчик «Сигнал», работающий на частоте 19,995  
мегагерц, как в телеграфном, так и в телефонном  
режимах передачи.

П ОМИМО передатчика «Сигнал» на корабле- 
спутнике размещены специальные радиоуст 
ройства для передачи на землю данных о 

работе установленных приборов и для точного из
мерения элементов орбиты. Питание научной и 
измерительной аппаратуры спутника осуществляет
ся с помощью химических источников тока и сол
нечных батарей.

КА К и всегда, задол
го до начала эста
феты  на площади 

имени Д зерж инск о г о  
плотное кольцо зрителей 
окружило спортсменов в 
разноцветных майках. А 
когда прозвучала коман
да «М арш!», улицы, по 
которым проходил марш 
рут посвященной 40-ле
тию омского комсомола 
лекгоатлетнческой эста
феты на призы «М оло
дого сибиряка», пре
вратились в живой кори
дор.

Уже с первых метров 
начального этапа стало 
ясным, что на победу на 
нем претендуют четверо. 
Это осмотрщик вагонов 
станции М осковка М. Рас- 
топчин, динамовец А. 
Сюзюкин, студент инсти
тута ф изкультуры  Н. 
Кузьминых и ещ е один 
студент — Б. Волков из 
машиностроительного ин
ститута. С начала бег вел 
К узьминых, но вот на 
последних сорока мет
рах Растопчин сделал 
рывок и первым пе
редал эстафетную  па
лочку. В олков— вторым, 
за  ним — Кузьминых. 
Но недолго железнодо-

института, б л а г о д а р я  
отличному рывку Ю. Се- 
мененко выш едш ая в 
первую тройку. Теперь 
борьба разгорелась в ос
новном между будущ и
ми медиками и студента
ми ОМСХИ. На девятом 
этапе впереди были спорт
смены сельхозинститута, 
на десятом — снова ме
дики. Одиннадцатый, две
надцатый этапы — опять 
лидировали студе н т ы- 
сельскохозяйственн и к и. 
Но по-прежнему далеко

рожники оставались ли
дерами — уж е на вто
ром этапе В. Степанов 
вывел команду СКИ Ф а 
вперед, а студентка JI. 
Щ ербакова, принявш ая 
у него палочку, еще бо
лее увеличила разры в. 
Спортсмены С КИ Ф а ста
ли почти вне конкурен
ции, и борьба разгоре
лась за сохранение вто- 
рого-третьего мест.

Остался позади чет
вертый этап. П оперемен
но второе место пере
ходило то к ж елезнодо
рожникам, то к учащ им
ся химико- - механиче
ского техникума. Вплот
ную к ним подошли сту
денты педагогического 
и машиностроительного 
институтов. Но вот сту
дентка-медичка Т. Суббо
тина выводит свой кол
лектив на третье место. 
Еще этап — и уж е коман
да мединститута на вто
ром месте. Но у нее по
является грозная сопер
ница — команда сельхоз-

впереди виднелась крас
ная майка бегуна из ин
ститута ф изкультуры , дог
нать его, казалось, уже 
нельзя. Однако разры в 
от этапа к этапу все со
кращ ался — уж  очень 
упорно боролись за 2-е 
место студенты  медицин
ского и сельскохозяйст
венного вузов. И вот на 
четырнадцатом этапе па
лочку получил студент- 
медик А. Михайлуц. З а 
мечательно пройдя семи
сотметровую дистанцию, 
он не только догнал, но и 
перегнал представителя 
СКИ Ф а. Однако спорт
сменка института ф из
культуры  Е. Тимофеева 
на первых ж е двадцати 
метрах достала медичку, 
и легкоатлеты  СКИ Ф а 
опять возглавили бег. 
На этот раз лидерство 
они уж е больше не усту
пили никому — под бур
ные аплодисменты ф и
нишную ленточку первой 
разорвала бегунья инсти
тута физической культу

ГНЕВ И ПРЕЗРЕНИЕ
Наглое заявление государственного секретаря США 

Гертера о том, что правительство Соединенных Штатов 
и впредь будет проводить разведывательные полеты над 
территорией Советского Союза вызвало новую волну 
возмущения советских людей. йПо всей нашей необъят- 
ной стране проходят сейчас митинги протеста против 
действий американских поджигателей войны.

Многолюдные митинги состоялись и на предприяти
ях, в учреждениях и в учебных заведениях Омсна. Пол
ны гнева и презрения речи выступающих. Все они — и 
бывшие участники Велинэй Отечественной войны, и те, 
ито знает о ней лишь по рассказам старших, клеймят 
позором американских провокаторов новой войны.

Я не был участником Великой Отечественной 
войны, — сказал молодой мастер завода железобетон
ных изделий «Облстройтреста» тов Погребняк, — но я 
хорошо помню все ее ужасы. Я не хочу их повторе
ния и поэтому говорю америнансним поджигателям: 
оставьте нас в покое. Мы хотим строить, а не разру
шать.

Но если тронете — пеняйте на себя, — кап бы 
продолжая его мысли, говорит тов. Савельева, работ
ница шпалозавода, мать троих детей.

В резолюциях протеста, принимаемых на митингах, 
омичи клеймят позором американских поджигателей 
воины, единодушно одобряют решительные действия 
Советского правительства против наглого вторжения в 
воздушное пространство нашей страны и обещают еще 
лучше трудиться, чтобы унрепить мощь своей Родины.

ры Р. П олозова. Время 
команды . победитель н и- 
цы — 22  минуты 15 се
кунд. Ч ерез пять секунд 
к финиш у прибежала сту
дентка мединститута Л. 
Коваленко, а полмину
ты спустя дистанций? за
кончили автодорожники, 
в середине дистанции эс
таф еты  вошедшие в груп
пу лидеров. Н еудача по
стигла команду ' сельхоз
института*. на двадцатом 
этапе у нее отсутствовал 
участник, и команда бы
ла снята с соревнований.

В группе команд кол
лективов физиче с к о й 
культуры  предприятий и 
учреждений борьба ’ за 
первенство проходила 
между двумя коллектива
ми — пятым райсоветом 
«Динамо» и депо Мос
ковка, бегуны которого 
уж е с первого этапа да
леко уш ли от своих со
перников. Восемь этапов 
впереди шли ж елез
нодорожники, зате.м их 
обогнали динамовцы. Они 
ж е первыми пришли и к 
финишу, выиграв девять 

чсекунд у спортсменов из 
Московки. Третье место 
в этой группе заняли  ф из
культурники спортклуба 
«К расная звезда».

В прошлом году спорт
смены химико-механиче
ского техникума победи
ли во второй группе, в 
позапрошлом году эста
ф ету выиграл машино
строительный техникум. 
П редполагалось, что и в 
этой юбилейной эстаф е
те судьбу первого места 
в группе реш ат именно 
они. Но прогнозам бо
лельщ иков не суждено 
было сбыться: уже в на
чале марш рута заявку  
на лидерство подала 
друж ная команда речно
го училищ а. П ретендова
ли речники не напрасно: 
выйдя вперед на девятом 
этапе, они никому уже 
больш е не дали прибли
зиться к себе до самого 
финиша. Второе место 
досталось спортсменам 
машиностроите л ь н о г о 
техникума имени Воро
шилова, третье — прош
логодним победителям— 
учащ имся химико-меха
нического техникума.

Теперь следует рас
сказать о том, как шла 
борьба меж ду участника
ми второго забега — 
командами средних школ, 
ремесленных училищ  и 
школ Ф ЗО . Первый этап 
быстрее всех пробежал 
ученик ш колы №  57  А. 
Махнин. В дальнейшем

лидеры менялись впе* 
ред в ш £ £ ^ - ^ о  У4»*
щ иеся 46-й, то 67-й 
школ. На девятом этапе 
от 57-й школы беж ал уче
ник А. Ш ишков. При
няв палочку пятым, он 
первым закончил этап, и 
с этого времени ребята 
и девушки из ш колы 
№  57 уверенно возглави
ли бег. И на финише 
они были первыми, пока
зав время 24 минуты 45  
секунд. Второе место 
заняли  прошлогодние об
ладатели приза —  легко
атлеты  ш колы №  55 , 
третье — юные спортсме
ны 67-й средней школы.

Итак, только две коман
ды — института ф и з
культуры  и 5-го райсо
вета «Динамо» —  смог
ли сохранить и нынче за 
воеванные в прошлом г 
ду переходящ ие п р и ^  
газеты  «Молодой сиби
ряк» . Остальные два при
за обрели новых хозяев, 

■которыми стали кол
лективы речного учили
щ а и школы №  57.

М. ДРУЖ ИНИН, 
судья республикан
ской категории, глав
ный судья эстафеты.

НА СНИМКАХ: ввер
ху — старт участников 
эстафеты и бурный фи
ниш представительницы 
недагогического инсти
тута: слева — одна из 
команд - победительниц, 
команда речников-спорт- 
смеиов.

Фото Э. Савина, 
и А. Долгополова.
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НА СНИМКЕ: 
пирата.

оружие американского воздушного
Фото ТАСС.
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Кинотеатр ИМЕНИ МАЯКОВСКОГО — 1-й зал — новый 
широкоэкранный художественны й фильм «Мертвые 
души» — в 8-40. 10-40. 12-40, 2-40. 4-40. 6-40. 8 40 и 
10-40 веч. 2-й зал — новый худож ественны й фильм  
«Яша Топорков» — в 8-40. 10-20. 11-55. 1-30. 3-05.
4-40, 6-15, 7-50. 9-25 и 11 ч. веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — новый цветной худож е
ственный фильм «Великий Карузо» — в 10, 12 15,
2-30. 4-45. 6-50. 8-55 и 10-55 веч.

«ЛУЧ» — «Поднятая целина» — в 11-35. 1-20, 4 45. 6-30
и 8-15 веч. «Черноморочка» —  в 10. 3-05 и 10 ч. веч.

Газета выходит в среду, 
пятницу и воскресенье.

ТЕЛЕФОНЫ: секретариата — 14-81, отделов — 10-69, бухгалтерии — 
газет звонить — 13-40 и 6-18. АДРЕС РЕДАКЦИИ: Омск,

К62-32. О недоставке 
ул. Ленина, 11.

За редактора 
А. БРАЖ Н ИКО В.

П Д 01171. Омск, типография издательства «Омская правда». З ак аз  №  3945 . Т ираж  3 0  000 .


	ПО СНА» ШАГАЕТ ЩУШШ КУЛЬТУРЫ

	Замечательная инициатива' кормиловских комсомольцев



